

福山市立柳津小学校 学校だより

いほう



2025年(令和7年) 1月7日 第12号

〈福山市めざす子ども像〉

福山に愛着と誇りをもち、変化の激しい社会をたくましく生きる子ども

〈松永中学校区めざす子ども像〉

自己を認識し、自分の人生を選択し、表現することができる力を身につけた子ども



「泣いて過ごしても一日、笑って過ごしても一日」 ～同じ一日なら、明るく楽しく充実した一日一日を過ごせる1年になるように～

新年あけましておめでとうございます。

保護者の皆様、地域の皆様には、新春を迎えられ、ご健勝にお過ごしのこととお喜び申し上げます。本年も、本校に対するご理解とご支援のほど、よろしくお願い申し上げます。

昨年は、「創立 150 周年記念式典」が行われました。今後も保護者の皆様、地域の皆様とともに、歴史と伝統を大切にしながら、柳津小学校を創り上げていきたいと思っています。

今年は「巳年」です。干支の縁起話によると「執念深いといわれる蛇ですが、恩も忘れず、助けた人には恩返しを行う」と言われているようです。見た目があまり気持ちのよい生き物ではないのですが、そんな昔話もあります。このほかに干支に関連する話を探してみると、やはり「申（猿）」が多いようです。その中で考えさせられる話がありました。

赤ちゃん猿がお母さんの胸を離れて、仲間のところに行く。遊びに行ったら、いじめられやしないかと心配だから、母ザルが子どもの後をついていくかということ、これは絶対はない。遠くからじっと見つめているだけ。ここがお母さんの偉いところ。しかし、仲間には必ずいじめっ子がいる。新参の子ザルをいじめる。その子は痛い思いをするから泣く。母ザルは知らんぷり。子ザルは「どこにいるの、お母さん」と言った不安な様子で親を探し、見つけてはとんで行く。するとお母さんは胸にしっかり抱く。ギュッと締め付けられる。子ザルが泣けば泣くほど抱きしめる。強く締めるので、いじめられたことより、そっちの方が痛い。「これではだめだ」と思って、子ザルは泣きやむ。お母さんが放すと、また仲間のところへ行く。また困ったことがあってお母さんのところへ戻ってくる。そうやって子ザルは次第に強くなっていく。

この母親ザルの子育てをみて、どう感じられたでしょうか。子どもは、「抱きつく先」があれば、安心してのびのびと毎日の生活を送ることができます。私たち大人は、子どもたちの心の拠り所となる「抱きつく先」になりたいものだと思った1年の始まりでした。

さて、いよいよ今日から3学期が始まりました。3学期はこれまでの学習をまとめ、整理するとともに来年度への計画を立てる学期です。この1年の自分なりの成長をしっかり自覚し、更なる発展を期する学期です。2学期の終業式に「1年の計は元旦にあり、めあてをしっかりとちましよう」ということを伝えました。子どもたちは、漢字をたくさん覚える、計算がはやくなりたい、〇〇の係を頑張りたい等、具体的な目標を決めると思います。年があらたまり心もひきしまり、新たに決めた目標を是非実行し実現してほしいと思います。

学校では、教育活動を進める上で重要なのは「安全・安心」です。学校は楽しいところであり、通う喜び、学ぶ喜びが満ちたところであるべきだと思います。「泣いて過ごしても一日、笑って過ごしても一日」同じ一日なら、明るく楽しく充実した一日一日を過ごさせたいと思います。そんな一日一日、そして1年になるように、今年も私たち教職員は教育活動を行っていかうと思います。

今年も、保護者の皆様、地域の皆様には引き続き、子どもたちを見守り励ましていただけますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

(文責 校長)

2 学期学校アンケートへのご協力ありがとうございました

12月に一斉メールでお願いした保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。回答を集計した結果は次の通りです。回答率は71%でした。いただいたご意見をふまえ、子どもたちに確かな力をつける「柳津小に通わせてよかった」と保護者に思っていただけのような学校にするため3学期から取り組んでいきます。

【 「あてはまる」と「ややあてはまる」を合わせた数値 】

①学校での生活を楽しんでいると思いますか。	97.7%
②各教科の学習に興味を持って取り組んでいると思いますか。	83.7%
③家庭学習に意欲的に取り組んでいると思いますか。	59.3%
④柳津の町に愛着を持つ教育をしていると思いますか。	97.7%
⑤学校や学年の教育活動に満足していますか。	93.0%

①④⑤については9割を超える高い評価をいただきました。100%を目指し、継続して取り組んでいきます。

②の教科学習については、子どもたちの意欲を高め、主体的に学ぶ力を高める授業づくりについて、教職員研修を積み重ねてまいります。

③の「意欲的に家庭学習に取り組む」ことについては、1学期学校アンケートでも66.7%という低い数値でした。子どもたちが意欲的に家庭学習に取り組むために、学校と保護者のそれぞれができることは何か、今後懇談会等で一緒に考え、取り組んでまいります。

3 学期の予定

時期	主な行事
1月	・始業式（7日） ・前期児童会役員選挙（21日） ・授業参観、PTA役員選出（23日）
2月	・新1年生入学説明会（3日） ・6年生を送る会（28日） ・授業参観、学級懇談会・6年PTC（20日）
3月	・新1年生物品販売（3日） ・卒業式（19日） ・感謝の会（5日） ・修了式、離任式（25日）

開校150周年記念キャッチフレーズ

「みんながつながる やないづの輪」

